

## ■ルミナリエに思う

1. 17追悼集会は終わりましたが、各教室からは朝の会で、♪…毎日を 大切に 生きてゆこう…♪という「しあわせ 運べるように」の歌声が聞こえてきます。

本日24日（金）からは、阪神・淡路大震災の犠牲者を追悼する「神戸ルミナリエ」がスタートします。皆さんの中にも、このルミナリエに行ったことがあるという人がいるかもしれません。2月2日（日）までの開催で、今回のテーマは「30年の光、永遠に輝く希望」だそうです。

それに先立ち、21日（火）には試験点灯が行われました。この日は「ハートフルデー」として、お年寄りや身体の不自由な方にゆっくりと試験点灯を見てもらうことができたというニュースを目にしました。

ところが、約10年も前になりますが、神戸在住の私の友人から、次のような残念な話を聞いたことがあります。

応募あるいは招待されたお年寄りや身体の不自由な方々のためのハートフルデーのはずが、若者等の一般の方々の来場も少なくないそうです。そして、ひどい場合には、どこからともなく、会場に入ってきて、車椅子の前に立ったりされるような場合もあったようです。

いったい何のためのハートフルデーなのかを考えさせられるエピソードです。

スロープ、点字ブロックなどのハード面のバリアフリーは進んでも、肝心の心のバリアフリーが進まない限り、真の意味での「共生社会の実現」はいつまで経ってもやってこない気がします。

府中っ子に限ったことではありませんが、次の世代を背負って立つことになる子どもたちに確かな「共生の心」を育んでいくことは、私たち教職員も含めた大人の大変な使命なのかもしれません。

校内書き初め展に多数の方々にご来校いたきました。ありがとうございました。



（校長 山本 考一）

裏面に続く

●○● 子育てカルタ \* 「わ」はありません ○●○

あ  
い  
う  
え  
お  
か  
き  
く  
け  
こ  
さ  
し  
す  
せ  
そ  
た  
ち  
つ  
て  
と  
な  
に  
ぬ  
ね  
の  
は  
ひ  
ふ  
へ  
ほ  
ま  
み  
む  
め  
も  
や  
ゆ  
よ  
う  
り  
る  
れ  
う

遊びは 最高の お勉強  
いつも ニコニコ お父さん・お母さん  
生まれたときの 感動 いつまでも  
絵本は 不思議な 夢がある  
親になって知る 親心  
感覚遊びは 早期から  
期待しすぎは ありがた迷惑  
くすぐりっこ 大好き またやって  
けじめと 自由とは 違う  
子どもの生活 食う・寝る・遊ぶ  
先回りは 禁物  
しっかり抱きしめ 触れ合って  
好き嫌い 神経質にはならないで  
世間に惑わない 自分流で  
そのとき そのときが 一番大事  
正しいリズムは 早寝から  
知識だけでは 何も 分からない  
つなげよう 脳のシナプス 網状に  
手作りおもちゃは 愛情おもちゃ  
友達づくりの始まりは 家族との信頼から  
何が大切か 見極めて 行動を  
にっこり 笑って 応えてあげて  
ぬくもり感覚は 一生 忘れない  
根っこを育てるのがポイント 焦らない  
のんびり親に おっとり子ども  
「早くしなさい」「いけません」は 失格言葉  
百点育児は 目指さない  
不平は害あって 利益なし  
平和の大事さ 家庭から  
本物 うそ物 見分ける力  
待つことの 必要さも 教えよう  
みな仲良し うれしいな  
昔のよいこと 伝えよう  
目を見て話そう 親子の会話  
もう一度はない この子育ての時期  
やっとできたとき 味わう 達成感  
ゆっくり 後から 見守って  
よちよちあんよ かわいいころを忘れない  
楽々育児は 安物育児  
りんごのぽっぺ かわいいね  
ルンルン気分で お散歩に  
礼儀正しさ 気持ちよい  
論より証拠 我が子の姿

10年以上も前になりますが、  
当時の学級通信で紹介した「子育  
てカルタ」です。

わたしも親ですが、分かってい  
ても、なかなかできていないこと  
ばかりです。

これを機会に、改めて意識した  
いものです。



校長ブログ：府中っ子の学校での様子をお伝えします。（パスワード： ）

学校教育目標 「自分を伸ばす みんなで高め合う 府中っ子～頭に、心に、体に汗いっぱい～」